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FECHA: Abril 13 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Mayúsculo susto de jóvenes enamorados” 

 “Fustiga Quadri construcción de refinerías” 

 “Espera Hidalgo mas de mil 500 jornaleros” 

 “No solaparemos a nadie; Olvera” 

 
“Xóchitl Gálvez invita a Omar Fayad a debatir” 

 
“No se actualizo la información” 

 
“No se actualizo la información” 

 “Inicia ASEH cuenta regresiva a ex ediles” 

 “No se actualizo la información” 

 
“Salario mínimo por encima de inflación: AMLO” 

 
“Paga Chiapas obra fantasma” 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-“Si algún día hay refinería, que sea con capital privado”: Contrario a su spot televisivo, Gabriel Quadri no 

arribó a Hidalgo en la combi de Nueva Alianza. Arropado por una mínima porción del magisterio hidalguense, los cuales 

apenas llegaban a las 300 personas, el candidato presidencial del Partido Nueva Alianza, Gabriel Quadri de la Torre visitó 
ayer la comunidad de El Dendho, en el municipio de Atitalaquia, como parte de su campaña rumbo a la elección del 

próximo 1 de julio. Con el sol a plomo, el candidato del Panal llegó a las dos de la tarde la comunidad, justo en el lugar 
donde atraviesa parte de la barda perimetral de lo que se supone será la refinería Bicentenario prometida por el saliente 

gobierno federal. Entre gritos de ¡sí se puede!, fue recibido por la audiencia magisterial y uno que otro poblador de lugar. 
En un templete no mayor a un metro y medio de alto, sobre una superficie entre tierra suelta y piedras que hacían difícil 

el acceso, Quadri cobijado por el presidente nacional del Panal, Luis Castro Obregón, diputados locales y los candidatos 

diputados federales y senadores, comenzó su discurso, no para la población, sino a los maestros que estaban presentes 
en el lugar. Los asistentes, quienes se saludaban entre sí como maestros, iban todos uniformados: pantalón negro y 

camisa blanca con el logotipo del Panal en la parte superior derecha, otros más traían sombrillas blancas para cubrirse 
del calor. Frente al templete principal, como a unos seis metros de distancia, unas tablas sirvieron de base para las 

cámaras de televisión que siguen al candidato presidencial y que junto a los maestros asistentes formaron una audiencia 

decorosa en una de las comunidades más pobres de Atitalaquia. Mientras Quadri, quien de acuerdo con las encuestas 
está en cuarto lugar en las preferencias de la gente rumbo a las elecciones, da su discurso a los pocos asistentes, un par 

de personas bajo la sombra de un árbol se preguntan si el candidato busca la gubernatura del estado. Cada intervención 
del candidato presidencial era coreada por los asistentes con un ¡sí se puede!, quienes se atajan el sol sombrillas blancas, 

gorras y sombreros ante el incesante calor de la tarde. Vestido con una camisa azul, pantalón claro y gafas de color 
negro, Quadri no es muy distinto a como aparece en los spots de televisión, es delegado, pelo ensortijado y de estatura 

baja. En la barda que está junto al templete se alcanza a ver una manta que dice “Aquí se debería estar construyendo la 
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refinería de Tula Hidalgo”, acompañada de la foto del candidato y un logo del Panal. Respecto al tema, Gabriel Quadri, en 

su discurso, consideró que la refinería Bicentenario, en caso de que lograrse, no deberá construirse con recursos del 

erario público sino con inversión privada. “Si esta refinería, si un día se construye, que se haga bajo cuenta y riesgo de 
inversionistas privados, no a cuenta y riesgo del erario público, no a cuenta y riesgo de todos nosotros”, dijo a los 

asistentes quienes después de escucharlo por espacio de 30 minutos bajo el calor respondieron con un “bravo” 
desganado. Tras un discurso de 40 minutos ante el reducido magisterio hidalguense, el candidato agradeció a los 

presentes su presencia, mismos que correspondieron con gritos de “Quadri, Quadri, Quadri”. Mientras, arriba en el 

templete, Gabriel dejó de lado la formalidad, se quitó las gafas negras y se colocó un sombrero tipo Panamá, color 
crema, para cubrirse del calor después de soportarlo durante todo su discurso. Quienes se encontraban junto a él no 

perdieron la oportunidad de tomarse la foto con el candidato presidencial de su partido, entre ellos la ex diputada local y 
ahora candidata a legisladora federal por el distrito de Tepeapulco, Vianey Lozano Rodríguez. Los diputados locales del 

Panal, Adrián López Hernández, Crisóforo Rodríguez Villegas y Myrlen Salas Dorantes tampoco dejaron de pasar la 
ocasión de llevarse la foto del recuerdo. Sin embargo, quién causó mayor revuelo y porras por parte de los maestros fue 

la ex dirigente de la Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) en la entidad, Mirna 

García López, quien junto a su hijo, Mario Vera García, también diputado local, posaron para las cámaras junto a Quadri. 
A pesar de aparentar una actitud empática y hasta amigable, el candidato se mostró conservador, ya que rechazó ser 

entrevistado por los medios locales tras bajar del templete. “Ya ni Peña Nieto”, alcanzó a decir un reportero ante el 
rechazo de Gabriel Quadri para ser entrevistado, mientras desde el templete se anunciaba la conferencia de prensa del 

candidato en un restaurante de la ciudad de Tula, a unos kilómetros del lugar. Pese a que los maestros no se separaban 

de Quadri, una mujer de edad avanzada se acercó para exponerle las carencias bajo las cuales vive, en tanto el aspirante 
a Los Pinos sólo atinó a contestar que aprovecharía la presencia de los medios nacionales para exponer su caso, no sin 

antes darle un beso en la mano. La mujer, de unos 70 años de edad, argumentó que en su colonia en Atitalaquia en 
donde gobierna el priista Jaime Reyes Galindo, no había agua, “nos dicen que mañana, la semana que entra y así nos 

traen nada más”. Posteriormente, el candidato presidencial se trasladó a un restaurante de Tula para ofrecer una 
conferencia de prensa y tras bajar de la camioneta que lo trasladaba le dijo a los integrantes de su equipo “quiero agua 

cabrones”. (Alejandro Reyes, página web) 

Criterio-Confía Penchyna en el voto tricolor: En El Arenal, donde hace 12 años comenzó su carrera política, David 
Penchyna Grub señaló su compromiso con la región para buscar mejores condiciones de vida para los hidalguenses en 

caso de llegar al Senado. Este objetivo, dijo, se puede lograr con el trabajo de los priístas y a la unidad del partido, 

además del voto que le permita ganar la eleción de julio próximo. Penchyna señaló que su compromiso es con mujeres, 
campesinos, ejidatarios, amas de casa y jóvenes, porque “su lealtad al Partido Revolucionario Institucional (PRI) me 

obliga a trabajar más por Hidalgo y por sus habitantes. “Prueba del trabajo y de la fidelidad de la militancia en la región 
es que el PRI nunca ha perdido una elección en este municipio, porque tenemos bien puesta la camiseta de nuestro 

partido”. Además, el aspirante criticó los actuales resultados del gobierno federal, principalmente por la inseguridad que 

vive el país, y los constantes incrementos a la canasta básica que, dijo, sufrió en los últimos seis años aumentos de hasta 
580 por ciento, mientras los salarios apenas subieron 39 por ciento. (redacción, página web) 

Síntesis-Xóchitl invita a debatir a Fayad en la Huasteca: Xóchitl Gálvez se mantiene firme en su propuesta de 
debatir en la Huasteca con el candidato a senador del Partido Revolucionario Institucional, Omar Fayad Meneses. La 

candidata al Senado por Acción Nacional, manifestó que un encuentro entre los aspirantes de todos los partidos sería 

algo pesado para los contendientes y para el público, así que lo ideal sería organizar mesas de debates por grupos, los 
cuatro representantes de las fórmulas de cada distrito electoral. “Yo sí quiero un debate pero no de tumulto, porque ocho 

candidatos no es práctico, no se podría debatir bien. Yo digo que lo hagamos en primer lugar las primeras cuatro 
fórmulas,  después las otras cuatro; para que pueda ser ágil y donde realmente haya tiempo para exponer las ideas y 

propuestas”, dijo la candidata. Dio a conocer que el presidente del PAN en la entidad, Alejandro Moreno Abud, presentará 

un escrito de propuesta ante las instancias correspondientes. Y reiteró con firmeza su propuesta inicial, que se dé un 
debate entre ella y el candidato del Revolucionario Institucional en la región de la Huasteca. “Yo insisto, que Omar Fayad 

venga a la Huasteca y que le dé la cara a los priistas, a los electores, que debatamos solamente él y yo; sobre temas que 
él ha estado tocando, como la cuestión de la reforma laboral, él argumenta que había muchas insuficiencia y que por eso 

el PRI no la aprobó; sin embargo, nosotros sabemos que no quisieron aprobar la reforma porque ponen sus intereses por 
encima de los mexicanos”. Por último, manifestó que a diferencia de su principal contrincante, ella puede caminar sin 

escoltas por la plaza principal de Huejutla, además de señalar que Fayad Meneses solamente asiste a eventos 

controlados, lo cual aseguró, en su momento será tomado en cuenta por el electorado. (Jaime Arenarlde, página 
web) 
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INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio-"Spot" de niños, un desafío para el IFE: Diputados locales de Hidalgo, del PRI, PAN y PRD, dividieron 

opiniones en cuanto a la difusión del video de los Niños Incómodos pues mientras para unos representan un reto a la 
autoridad electoral, para otros significa el pulso de lo que la sociedad demanda. El diputado local del PRI y líder del 

Congreso de Hidalgo, Ramón Ramírez, señaló que el spot de Niños Incómodos es un llamado de atención sobre la 

situación que vive el país y habría que analizar si se violan tanto los derechos de los infantes que participan en el video o 
algunas de las leyes electorales  “Resulta muchas veces increíble que siendo el IFE el que revise los spots de los partidos 

políticos, que autorice un spot denostando al candidato (Enrique) Peña Nieto, calificándolo de mentiroso”. El legislador 
priista mencionó que si bien existe la posibilidad de que se violaron los derechos de los niños al actuar en el spot, es un 

reclamo social que debe de atenderse ante la situación actual del país. “Es una manifestación de la sociedad, desde luego 

que corre el riesgo de que esté violando los derechos de los niños, pero lo que se plantea es la desesperación que se 
tiene por la inseguridad, falta de oportunidades por empleo”. En contra parte Onésimo Serrano, líder de la Confederación 

Nacional Campesina en el estado y diputado local tricolor, dijo que el spot es un desafío a las autoridades electorales por 
violar la normatividad en la materia. “Es un desafío las autoridades electorales, a os partidos políticos, pero sobre todo al 

pueblo de México, pues piensan quienes están detrás de este spot que nuestro pueblo no es inteligente, pues sabemos 
cuándo están utilizando con sus fines oscuros. “La responsabilidad de los problemas de México debe de ser resueltos por 

todos, quienes están financiando este spot se hayan beneficiado de nuestro país, que contribuyan para su solución”, dijo 

el líder agrario. A pesar de ello, Serrano mostró su respeto ante la opinión expresada en el spot, pero no comparte esa 
visión del país expuesto en él, y menos en tiempos electorales. “Está en el esquema de nuestras libertades de nuestro 

país, es una visión por parte de un grupo bien identificado sobre la realidad de nuestro país, yo no la comparto, ellos 
tienen el derecho de libertad”. Prisco Manuel Gutiérrez, líder del PAN en el Congreso local vio con buenos ojos el spot 

pues dijo que se manifiestan las inquietudes de los niños mexicanos, por lo cual no ve mal la puesta en el aire del 

comercial. “Es un llamado para todos los candidatos a diputados federales, a senadores a presidente o presidenta de la 
República, sin lugar a dudas se trata de un tema ya no del futuro, sino del presente de los niños y evidentemente en vez 

de buscar reformas estructurales, tienen que ser así de sencillos o de simples como lo proponen los niños”. Gutiérrez 
indicó que no se trata de una manipulación, sino de una realidad percibida por un sector de la población que aunque no 

tiene derecho al voto este año, ya sabe cuáles son los problemas de México. Finalmente, J Ramón Flores, líder del PRD 
en el Congreso local, dijo desconocer el spot de los “Niños Incómodos”, por lo cual se limitó a decir que en breve 

presentará una iniciativa de reforma para mejorar la Ley de Protección a la Infancia en el estado, para propiciar mejores 

condiciones en este sector, pero sin mayor conocimiento en el asunto. (Alejandro Suárez, página web) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Espera Hidalgo a más de mil 500 jornaleros: Más de mil 500 jornaleros agrícolas llegarán en mayo al 

estado para laborar en los cultivos de temporal, principalmente en el Valle del Mezquital, informó la delegación de la 
Secretaría de Desarrollo Social.  De acuerdo con la dependencia existen en el estado cuatro regiones jornaleras, 

conocidas como mercados de trabajo rural con fuerte demanda de personas migrantes. “Una de estas regiones es la del 

Valle del Mezquital, cuya principal producción es el ejote y en menores cantidades la calabaza y el chile”, comunicaron. 
Según los datos de Sedesol, los Jornaleros Agrícolas componen un grupo diverso, integrado por diferentes sectores 

geográficos y de género con aspectos que pueden afectar su condición de desarrollo, como su condición étnica, sus 
pautas migratorias, el tipo de cultivo y tipo de localidad de la cual sean originarios. “Para resolver estas problemáticas y 

necesidades, existen tres albergues, ubicados estratégicamente entre los 26 municipios que conforman el Valle del 

Mezquital, para que los jornaleros agrícolas los ocupen durante su instancia en el estado”, aseguraron. 
“Aproximadamente entre mil 500 y mil 800 jornaleros llegan en mayo y se trasladan a otra región en octubre, que es 

cuando termina la temporada. Generalmente estos jornaleros provienen de los estados de Morelos y Guerrero”, 
informaron.  Por otra parte, la Sedesol aclaró que en los albergues de los campos agrícolas, los jornaleros se reúnen en 

asambleas y asumen un carácter de representatividad frente a su grupo, formando comités de jornaleros. Estos comités, 
se dijo, organizan su estancia de forma independiente para desarrollar proyectos y acciones que den respuesta a sus 

necesidades, y se gestionen por ellos mismos, además de contar con un vínculo con los miembros de las comunidades a 

las que llegan. Los jornaleros trabajan los campos agrícolas acompañados de sus familias, por ello existen proyectos que 
se instrumentan para la población jornalera, como alimentación y abasto, salud y seguridad social, educación para sus 

hijos, empleo y productividad, entre otros. Apenas a inicios de este año el Gobierno Federal informó que durante 2012 se 
entregará becas a hijos de 600 mil jornaleros agrícolas para incentivar la presencia escolar y desalentar la deserción por 

motivos laborales. Esto, mediante albergues, becas estudiantiles y centros de salud a través de sus 176 zonas regionales, 

con el Programa de Jornaleros Agrícolas (PAJA) avanza en acciones para integrar al desarrollo a este sector vulnerable. 
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(redacción, página web) 

Milenio-Olvera inaugura bulevar de acceso a Tizayuca: Autoridades estatales y municipales inauguraron el bulevar 
de acceso principal a Tizayuca, que consta de cuatro carriles. Los responsables del proyecto indicaron que el mismo duró 

casi cinco meses y constó de una base hidráulica, una carpeta hidráulica, banquetas y guarniciones. Encabezó el acto 

protocolario de entrega de esta obra, el gobernador Francisco Olvera Ruiz, quien en entrevista, refirió que continúan las 
gestiones para la apertura de una base aeroportuaria en Tizayuca; sumado al análisis que se realiza del posible traslado 

de la Cuenca Lechera. Durante el evento, encargados de la vialidad especificaron que la modernización y ampliación del 
camino de acceso a Tizayuca, en su primera etapa, contempló una meta de 3.9 kilómetros, cuyo avance físico al 

momento de su entrega fue del 100 por ciento. Detallaron que la obra inició el 12 de septiembre pasado, en la que se 

ejecutaron trabajos como terracerías, tres obras de drenaje, construcción de subrasante de 30 centímetros, la 
instauración de otra subbase hidráulica de 30 centímetros, y una base estabilizada con cemento de 20 centímetros. 

Detallaron que a la obra se le ejerció un riego de impregnación y de liga, aunado a la cimentación de una carpeta 
asfáltica de 7 centímetros, así como el levantamiento de guarniciones y banquetas, obra inducida, la colocación de 127 

postes y los respectivos señalamientos horizontal y vertical. Durante la ceremonia, se dio a conocer que la segunda fase 
del proyecto comenzará en junio próximo, tras desarrollarse los procedimientos de licitación, operados por el gobierno 

federal a través de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT). El evento sirvió de marco, para el anuncio del 

levantamiento de la Universidad Metropolitana y de dos preparatorias más. A la par de la entrega de obras 
complementarias comunitarias, como lo son los salones de usos múltiples de las localidades Rojo Gómez, Huitzila y Nuevo 

Tizayuca. El mandatario estatal señaló que para el fortalecimiento dirigido a esta zona del estado, en materia social y vías 
de comunicación es importante dar nuevo enfoque a esta región de la entidad, para consolidarla como uno de los polos 

de desarrollo más importantes del estado, y en general de centro del país. De acuerdo con el titular del Poder Ejecutivo 

es primordial impulsar acciones integrales sobre la base de entornos seguros para la población y sus inversionistas, y de 
un plan de desarrollo urbano que respete la ley. “En unidad los hidalguenses logran más, ya que los resultados no se 

alcanzan sólo por el trabajo de los gobiernos, sino con la participación activa de la sociedad”, expresó. Presentes en el 
evento los secretarios: de Desarrollo Social, Planeación, Obras Públicas, Desarrollo Económico, Desarrollo Agropecuario, 

Contraloría, así como el diputado federal de la región y legisladores locales, el presidente municipal y población en 
general. (redacción, página web) 

Plaza Juárez-No solaparemos a nadie; Olvera: “Las autoridades no habrán de solapar a quien haga un mal manejo 

de los recursos públicos; estamos obligados a actuar apegados al a ley”, señaló el gobernador del estado Francisco 
Olvera Ruiz, en relación a la detención de alcaldes por presunto peculado. Manifestó que como autoridades están 

obligadas a actuar con apego a la ley, “no por cuestiones políticas se deja de aplicar el estado de Derecho; todos, 

empezando por el gobernador, tenemos que hacernos responsables del manejo de la administración”. Ayer el mandatario 
estatal entregó la modernización y ampliación del camino de acceso a Tizayuca en su primera etapa; durante este evento 

manifestó que su administración no diferencia entre municipios, dijo que son 84 municipios con los que busca trabajar de 
manera coordinada. “No vemos colores, no distinguimos, hay Ayuntamientos en el estado con diferente origen político y 

trabajamos con todos por igual”, resaltó. Ante los habitantes de Tizayuca anunció que para este año estarán funcionando 

dos universidades: en mayo se entregará el edificio de la Universidad Politécnica Metropolitana y anunció la construcción 
de una universidad tecnológica metropolitana. El secretario de Obras Públicas, Gerardo Salomón Bulos, informó que esta 

primera etapa contempla cuatro kilómetros y que gracias a la coordinación con el gobierno federal está en proceso de 
licitación la segunda etapa. Dijo que si bien el camino de acceso al municipio es una vía eficiente y rápida, para ser 

segura depende de la conciencia de los ciudadanos, por los que exhortó a respetar los límites de velocidad y a conducir 
con precaución. (Nadia Mejía, página web) 

El Independiente-Inicia ASEH cuenta regresiva a ex ediles: Faltan 13 días para que ex presidentes municipales 

aclaren el ejercicio de 425 millones de pesos, como parte de las observaciones de la cuenta pública 2010 que realizó la 
Auditoría Superior de Hidalgo (ASEH). Descartaron tintes políticos en la reciente detención del ex alcalde de Atotonilco de 

Tula Julio Ángeles Mendoza, quien no comprobó recursos del ejercicio 2009. El auditor Rodolfo Picazo Molina confió a El 

Independiente de Hidalgo que el periodo para aclarar señalamientos vence a partir del 20 al 25 de abril, luego que hubo 
un plazo de 30 días hábiles. Hasta el momento, 70 por ciento de las autoridades señaladas acudieron a oficinas de la 

auditoría para justificar observaciones. Entrevistado en instalaciones de la ASEH, mientras una fila de ex integrantes de 
presidencias municipales con voluminosos archivos esperan su turno, Picazo Molina dijo que convocó para el lunes a 40 

ex alcaldes con tal de que solventen observaciones. Aunque saben de los tiempos fatales, “estoy invitando a los ex 
presidentes municipales a que vengan a entregar su documentación y te puedo decir que ayer (miércoles) invitamos a 10 

municipios y solamente Acatlán no se presentó”. Picazo Molina aclaró que sólo se trata de una invitación ya que los ex 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a2baaf35b82eb46db2a3ea84087d0777
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ediles no tienen la obligación de asistir. Juárez Hidalgo fue el único municipio de la entidad que no fue posible auditar 

debido a que la documentación que comprueba gastos de obra pública fue robada de la presidencia municipal.  Huejutla, 

Tulancingo, Jaltocán, Mineral del Chico, Atitalaquia y Atotonilco de Tula son las presidencias municipales con más 
irregularidades en sus cuentas públicas durante 2010. El delito de peculado del ex alcalde de Huejutla Alejandro Nava 

Soto, detenido en semanas anteriores, se vio reflejado en el trabajo de la auditoría que detectó irregularidades por 
monto de 55 millones de pesos. Jorge Márquez Alvarado, ex presidente municipal de Tulancingo emanado del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI), tiene que aclarar el ejercicio de 11 millones de pesos y entre las irregularidades 

destaca falta de justificación de erogaciones. La ex presidenta municipal de Jaltocán Concepción Amador Lara, emanada 
del PRD, tiene que solventar 10 millones de pesos. Sin tintes políticos detención de ex alcalde. Además, descartó tintes 

políticos en la detención del ex alcalde de Atotonilco de Tula, denunciado por la ASEH derivado de la causa penal 
54/2012 por desfalco al erario público, por un millón 127 mil 937 pesos de la cuenta pública de 2009. La causa principal 

de la denuncia es la falta de terminación de obra y de claridad en el ejercicio de los recursos, acotó. “He insistido mucho, 
no es con ningún sesgo. La auditoría es terminada y damos un informe previo de resultados donde los alcaldes tienen un 

tiempo determinado para solventar”, declaró. El proceso de la auditoría otorga “mucho tiempo para solventar y si no lo 

hacen es porque no lo tienen”. “Me dicen si podrá ser con arreglos políticos. Me pregunto: cómo le vamos a decir a la 
comunidad que la obra que estaba programada por un arreglo político ya no tendrá la electrificación”. (Víctor Valera, 

página web) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

“No se genero información”  

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-AMLO dice no a las reformas estructurales: Andrés Manuel López Obrador, candidato de la coalición 

Movimiento Progresista a la Presidencia de la República, aseguró que el país no requiere de las reformas estructurales 
para tener un mayor crecimiento, pues éstas corresponden a una agenda dictada desde el exterior. Durante una reunión 

con integrantes del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF), el tabasqueño indicó que lo que se necesita 

para lograr un desarrollo económico es un ataque frontal a la corrupción, así como un plan de austeridad y un esquema 
que termine con los privilegios fiscales. “No creo en eso porque eso es una agenda que nos impusieron desde afuera, eso 

de las reformas estructurales es lo que se aplica en todos los países del mundo… Llevamos 30 años sin una agenda 
propia, es más ni siquiera hay un plan de desarrollo nuestro, hecho por los mexicanos”, subrayó. A detalle, indicó que el 

país puede tener 800 mil millones de pesos para proyectos de desarrollo por diversas vías: 300 mil millones serían del 
ataque a la corrupción, una cantidad similar provendría de medidas de austeridad y 200 mil millones adicionales estarían 

relacionados a un esquema que finalice con los privilegios fiscales. López Obrador comentó que la idea de su equipo 

económico es que el país crezca alrededor del 6 por ciento anual y genere un millón 200 mil empleos al año. “Los otros 
candidatos quieren privatizar Pemex, yo no vengo a decirles eso. Sería una gran irresponsabilidad. Pemex aporta a la 

Hacienda Pública un billón de pesos. Si se privatiza, ¿cómo vamos a resolver ese boquete en las finanzas públicas?”, 
señaló. Por su parte, José Antonio Quesada, presidente nacional del IMEF, consideró que es necesario contar con una 

reforma hacendaria incluyente, que permita establecer un marco que eleve la recaudación para poder tener margen para 

inversión en áreas prioritarias del país y que no siga decantando el peso en los mismos contribuyentes. Además subrayó 
la necesidad de resolver una reforma energética que le permita a Pemex dejar de ser el botín de un sindicato y ser 

fuente permanente de suministro del gasto corriente del gobierno, para destinar sus recursos en áreas de desarrollo de 
energía alterna. Asimismo, señaló que el país necesita un cambio en materia laboral y educación. Posterior a su reunión 

con AMLO, Quesada mencionó que si bien las propuestas del candidato de la izquierda no incluyen cambios estructurales, 

“el político fue franco con su proyecto de nación, a diferencia de otros candidatos”. Indicó que si bien AMLO ha sido el 
único que no contempla las reformas estructurales en su plan económico, su propuesta de generar un proyecto de nación 

es vista con buenos ojos por el IMEF. Por la mañana, en conferencia de prensa, López Obrador se comprometió a 
encabezar un gobierno honesto y austero, que combatirá la corrupción, aunque dijo que no habrá cacería de brujas ni 

venganzas, simplemente se hará justicia. Dijo que espera encabezar el próximo sexenio para encabezar una 
administración austera, en la que no habrá más gastos superfluos ni privilegios para los altos funcionarios, “como sucede 

ahora”, por lo que con medidas de austeridad y combate a la corrupción se podrá ahorrar hasta 600 mil millones de 

pesos al año que servirán para reactivar la economía.  (Angélica Mercado, página web) 

Milenio-Minimizan panistas dichos de Fox; apuestan a “tercer milagro”: La dirigencia nacional del PAN 

desestimó los pronósticos del ex presidente Vicente Fox sobre la elección presidencial y confió en repetir los “milagros” 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a2baaf35b82eb46db2a3ea8408812f9c
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de 2000 y 2006, para ganar nuevamente la Presidencia de la República. “En el año 2000 se decía que necesitábamos un 

milagro para ganar. Se dijo durante la campaña de Vicente Fox y el PAN ganó. Lo mismo se dijo durante la campaña de 

Felipe Calderón y el PAN ganó. Estamos convencidos, no tenemos duda: Josefina Vázquez Mota va a ganar y va a ser la 
próxima Presidenta de México, y el que eso sí, ni de milagro va a regresar, estamos convencidos, es el PRI”, dijo Ricardo 

Anaya. En conferencia de prensa y a nombre de su partido, el candidato a diputado federal por Querétaro soslayó así la 
afirmación de Fox respecto a que la elección de julio entrante está “casi decidida” a favor del priista Enrique Peña Nieto, 

aunque, según el ex mandatario, “todavía puede suceder un milagro”. Acompañado por la legisladora Laura Rojas, Anaya 

evitó, sin embargo, entrar en una confrontación verbal con el ex mandatario y afirmó que su partido mantiene una 
relación de respeto con el primer presidente de extracción blanquiazul. Los panistas convocaron ayer a los representantes 

de los medios informativos para insistir en el tema del incumplimiento de los compromisos de Peña como gobernador del 
Estado de México. Anaya negó, sin embargo, que Acción Nacional haya decidido emprender una guerra sucia contra el 

aspirante del Revolucionario Institucional. Según dijo, esa práctica es por definición anónima, sin pruebas o sustentada 
en falsedades. “Y nosotros aquí estamos dando la cara, estamos presentando pruebas, estamos, inclusive, pidiendo que 

nuestro dicho sea verificado por ustedes y por todos los ciudadanos en campo, en el lugar, donde supuestamente están 

estas obras y, por lo tanto, lo decimos con toda contundencia”, remarcó. Mientras tanto, Vicente Fox reiteró que Peña 
Nieto lleva 25 puntos de ventaja sobre el resto de contendientes a la Presidencia, pero aseguró que todavía “puede 

suceder el milagrito”, dijo. Al concluir una charla con estudiantes de la Universidad Iberoamericana, el ex mandatario dijo 
que de hoy hasta el día de la elección todavía existen posibilidades de remontar. “Puede suceder el milagrito, si puede, 

puede venir una gran idea, pueden suceder cosas entre ahorita y entonces, en ese sentido mi pensamiento y mi razón es 

el que ya señalé”, aclaró. (redacción, página web) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… Entre milagros y premoniciones 

Que Vicente Fox dé por virtual ganador a Enrique Peña Nieto no debiera sorprender a nadie, y menos a los panistas.  

Con anterioridad a la selección interna que buscaron Josefina Vázquez Mota, Ernesto Cordero y Santiago Creel, el ex 
presidente puso el dedo en la llaga: el PAN, decía entonces, dejó perder un tiempo precioso, sobre todo considerando el 

que, con años y años de ventaja, venían capitalizando Enrique Peña Nieto y Andrés Manuel López Obrador. 

“Mi deseo de triunfo está ahí”, en la victoria de Josefina, dijo ayer. 

Sin embargo, añadió, lo cierto “es lo que ya todos conocemos públicamente: una ventaja de 25 puntos del candidato 

puntero sobre los demás candidatos; realmente tengo que decir la verdad, la verdad me hace sentir que (la elección 
presidencial) está prácticamente ganada…”. 

El día anterior, en Radio 13, sintetizó así su vaticinio: “Mi parte racional me dice que sólo un milagro hará que el PAN no 
pierda la Presidencia”. 

Peña Nieto no dejó ir la pelota: “Fox sabe de elecciones, espero que sea premonitorio…”.(Carlos Marín, primera 
plana) 

Milenio-La Historia en Breve… Calderón, brindas y te vas 

A qué fue Calderón a Cuba, se pregunta Jorge Castañeda, secretario de Relaciones Exteriores entre 2000 y 2003, los 

años en que el gobierno de México trató de hacer algo en contra de la sistemática violación a los derechos humanos en la 
isla. 

“Me parece que el único motivo del viaje fue que no dijeran que no fue”, se responde. “¿O qué, van a decir que el viaje 
arrojó grandes resultados? Fue un viaje de bajo perfil, al final de sexenio, de pisa y corre, de brindas y te vas”. 

Le digo que el viaje sepulta la doctrina Castañeda para Cuba, que planteaba llevar el tema de los derechos humanos a 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a2baaf35b82eb46db2a3ea8408812f9c
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a2baaf35b82eb46db2a3ea8408812f9c
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todas partes, todo el tiempo. 

“Quedó sepultada desde hace cinco años”, responde. “Y, por desgracia, no solo en el caso de Cuba, sino en el de México, 
donde la definición del gobierno del presidente Calderón en materia de derechos humanos también ha dejado mucho que 

desear. Y no es solo mi opinión, es la de Amnistía Internacional, Human Rights Watch, el Consejo de Derechos Humanos 
de la ONU, etcétera”. 

¿Cómo te sientes? “Me queda un pequeño sentimiento de amargura”, acepta Castañeda. “Calderón termina con la política 
de Fox. Y no entiendo qué ganaba. ¿Acaso diferenciarse de Fox diciendo que él no se reunió con los disidentes? Porque 

esa es la diferencia: Fox sí se reunió con la oposición; Calderón, no”. 

Comparto el sentimiento de amargura. Desde este espacio se ha dado seguimiento, durante años, a las voces de 

quienes, siempre en desventaja, han enfrentado a la dictadura de los hermanos Castro. 

Quizá con pragmatismo de estadista, el presidente Calderón los esquivó, despreció. Pasó por Cuba, brindó con los tiranos 

y se marchó veloz. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… Toros y bueyes 

Si la propuesta fuera de carácter general, y buscara impedir la tortura o la muerte indebida de cualquier animal, no 
habría nada que objetar. Pero no es así. La iniciativa aprobada en comisiones por la Asamblea Legislativa del Distrito 

Federal, que está en espera de un espacio en el pleno, no pretende proteger a los animales del sufrimiento sino prohibir 
una fiesta popular y tradición cultural que es muy importante para cientos de miles, quizá millones de personas. 

Primero quiero hacer una aclaración de interés o, en este caso, de no interés: no me gustan las corridas de toros. No es 
que no aprecie el arte taurino sino que me perturban la sangre y la violencia. A pesar de provenir de una familia andaluza 

con gusto por la fiesta brava, coincido con el escritor Francois Mauriac quien, tras haber sido aficionado a las corridas, no 
pudo ya asistir a ellas después de la Segunda Guerra Mundial por el recuerdo de los horrores que había vivido. 

El que no me gusten las corridas, sin embargo, no me da derecho a buscar la prohibición de un festejo cultural. Y la 
iniciativa que están considerando los diputados capitalinos sólo busca eso. No se preocupa por el bienestar de los toros o 

de otros animales, sino simplemente por prohibir una fiesta que a algunos diputados no les agrada. 

Es verdad que el toro muere en la fiesta brava, pero lo hace en condiciones menos lastimosas que muchos animales 

sacrificados para el consumo de los humanos y por los que los diputados no se han preocupado. En una corrida el astado 
muere en combate y con el organismo lleno de adrenalina. Como bien lo puede atestiguar cualquier persona involucrada 

alguna vez en una pelea, durante ésta la adrenalina reduce el dolor de una manera drástica. Ésta es la manera en que la 
naturaleza impulsa al cuerpo a pelear para asegurar su supervivencia. Hasta donde sabemos el toro bravo muere en el 

ruedo con menos dolor que la res en el matadero. 

El toro de lidia vive usualmente en condiciones de gran mimo. Crece en campos abiertos y no en espacios confinados, 

como tantos de los actuales animales de granja. Recibe la mejor de las alimentaciones y goza de los placeres sexuales sin 
límite. El propósito mismo de su cría es mantenerlo en circunstancias que se acerquen tanto como sea posible a las que 

habría tenido en la vida silvestre. Sólo así puede tener el toro la bravura que caracterizaba a sus antepasados salvajes. 

Compare usted la existencia de este toro con la del buey, que no es otra cosa que un toro castrado utilizado para el 
engorde o para el trabajo en el campo. 

El toro de lidia ha sido seleccionado y criado para combatir. Es el descendiente más directo del uro europeo, el Bos 

taurus primigenius. Se distingue marcadamente del Bos taurus modificado por el ser humano para darle más carne y 

mansedumbre. La prohibición de las corridas tendría como una de sus principales consecuencias la desaparición de este 
toro bravo, legado de tiempos primitivos en que los uros vivían en libertad. 

La prohibición de las corridas tendría también un costo importante para una industria de la que viven ganaderos, 
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trabajadores del campo, fabricantes de trajes de luces, toreros, banderilleros y personal de la plaza, entre otros. Muchos 

empleos se perderían. No los de los diputados, pero sí de gente sin poder y sin influencia política. 

Quizá llegue un momento en que las corridas de toros desaparezcan porque la educación haga que la gente no sienta ya 

el gusto de la fiesta. Si ésta es una decisión libre, habrá que respetarla. Pero la prohibición es señal del ánimo autoritario 
de un grupo de políticos que, al parecer, se identifican más con el buey castrado que con el toro bravío. 

Pemex y Cuba 

Cuba firma con Pemex un acuerdo para exploración y explotación de crudo en aguas cubanas. Es precisamente éste el 

tipo de acuerdos que políticos como Manuel Bartlett rechazan en México. (Sergio Sarmiento, página 21) 

El Universal-Bajo Reserva:  

UN PERSONAJE dedicado al marketing político se le apareció en Haití a la comitiva del presidente Felipe Calderón. 
Antonio Solá, asesor de Calderón en 2006 y ahora consejero oficioso de Josefina Vázquez Mota, estuvo muy saludador en 

Puerto Príncipe. “¿Qué hace aquí Solá?”, se preguntaba el diputado panista Francisco Ramírez Acuña, del PAN. “¿Quién 

es? No lo conozco”, secundaba el perredista Guadalupe Acosta Naranjo. El consultor español se jacta de haber asesorado 
a su paisano Mariano Rajoy, y al ex músico y hoy mandatario haitiano, Michel Martelly. Don Antonio, nos dicen, era parte 

de la comitiva del presidente de Haití.  
  

EL RELOJ sigue fallando al equipo de la aspirante presidencial del PAN, Josefina Vázquez Mota. La demora en su agenda 

provocó que llegara tarde a un diálogo con ciudadanos de Monterrey, Nuevo León, estado donde hasta ahora figura 
como puntera entre los aspirantes presidenciales. Los colaboradores de la candidata ajustaron la agenda y las preguntas 

se quedaron en el tintero. Ella sólo alcanzó a dar una suerte de mensaje, sin la participación de la comunidad. Por 
supuesto, argumentó que el retraso en sus actividades se debió al tráfico hacia el aeropuerto de Toluca. El miércoles 

pasado inauguró este formato, talk show, para dialogar con los ciudadanos.  
  

ALONSO LUJAMBIO, ex secretario de Educación y muy probable integrante del próximo Senado, conquistó un triunfo 

sobre el cáncer de médula que lo mantiene desde hace meses en un hospital especializado en Arkansas, Estados Unidos. 
Nos reportan que sus médicos, entre ellos una eminencia mundial en este tema, han logrado que el mal retroceda en 

forma significativa, lo que abre perspectivas positivas para una recuperación.  
  

HACE un año que los senadores se mudaron al multimillonario edificio de Reforma y el inmueble no ha sido terminado. 

Sin embargo, el Senado estrena un director de Protección Civil. El funcionario, José Luis Flores Gómez se desempeñó en 
la Secretaría de Gobernación en la misma área y ha participado en 13 misiones de ayuda humanitaria, entre las que 

destacan el sismo en Perú de 2006, y en 201 relacionadas con huracanes, inundaciones y otros desastres naturales a 
nivel nacional e internacional. ¿Los senadores contrataron a un experto en desastres para una obra que ha sido un 

desastre?  

 
MUY en serio tomaron en el Departamento de Estado de Estados Unidos la historia de los ingresos extraordinarios del 

contralmirante Gerardo Martínez Pastelín, jefe de asesores del secretario de la Marina, Francisco Saynez. Oficiales 
estadounidenses comenzaron a rascar en el entorno del personaje para evitar sorpresas en el futuro. Las autoridades de 

Washington no hacen acusaciones, simplemente buscan protegerse y cuidar sus intereses, principalmente en el tema de 
la cooperación bilateral en la lucha contra el crimen organizado, nos dicen.  (redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

 
¿CÓMO SE ELIMINA una plaga de chapulines políticos? A golpes de juzgado.  

 

ALLÁ en Nuevo León la jueza primera de distrito en materia administrativa, Angelina Espino Zapata, hizo lo que nadie 
había hecho: le puso un alto al chapulineo.  

  
EN UN CASO que ha ido y venido por varias instancias, finalmente la jueza ordenó que la priista Ivonne Álvarez debe 

reintegrarse como alcaldesa del municipio Guadalupe... con lo que perdería su candidatura al Senado.  
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ÁLVAREZ había pedido licencia como presidenta municipal, pero una ciudadana interpuso un amparo para impedir que la 

funcionaria dejara inconcluso su mandato para irse de candidata.  

  
LUEGO del intenso tironeo judicial sobre el caso, hoy la alcaldesa con licencia está obligada a reasumir su cargo. La cosa 

está en que si lo hace, en automático, quedará inhabilitada para contender por un escaño, ya que el límite para 
separarse de su puesto es de 90 días antes de las elecciones y sólo faltan 80.  

  

CLARO QUE ella podría rehusarse e intentar mantenerse como candidata, pero, ¡oh, dolor!, caería en desacato judicial 
con el consiguiente riesgo de ir a dar a la cárcel.  

  
Y AUNQUE en el México electoral todo puede pasar, al menos en este caso es muy probable que ese chapulín no siga 

saltando de un presupuesto a otro.  
  

¿SE ACUERDAN de Manuel Bribiesca? ¡Exacto! Se trata del ex esposo de Marta Sahagún al que la ex primera dama llegó 

a acusar hasta de violencia familiar.  
  

BUENO, pues ya está de regreso en la escena política. Otra vez intentará ser alcalde de Celaya, pero ahora irá como 
candidato por el PRD.  

  

POR LO VISTO, los perredistas en Guanajuato siguen sin encontrar el rumbo.  
  

DESPUÉS de mucho deshojar la margarita, Isabel Miranda de Wallace finalmente escogió a un político para coordinar su 
campaña ciudadana.  

  
SE TRATA del diputado panista en Coahuila, Fernando Simón Gutiérrez Pérez, quien fuera coordinador de giras y logística 

de Luisa María Calderón Hinojosa en las elecciones michoacanas.  

  
ANTES FUE coordinador general de campaña de Guillermo Anaya, el compadre de Felipe Calderón, cuando compitió por 

la gubernatura coahuilense... que perdió.  
  

OTROS NOMBRES que se manejaban para acompañar a la candidata capitalina eran: Carlos Orvañanos, delegado en 

Cuajimalpa, al que se descartó por falta de buen cartel; y el diputado federal Adrián Fernández, quien nomás no hizo 
click con Miranda.  

  
YA LO ÚNICO que le falta a la candidata panista es que su coordinador de campaña conozca el DF y, ahora sí, ¡a darle!  

  

PARA HOY el Sindicato Mexicano de Electricistas está convocando a un gran acto de solidaridad con Venezuela.  
  

LA IDEA es celebrar el décimo aniversario del fallido golpe de Estado contra Hugo Chávez, orquestado por "la oligarquía 
venezolana" con el apoyo del "imperialismo yanqui".  

  
LA CITA es a las 16:00 horas en ese centro del bolivarismo revolucionario bolchevique llamado... ¡Hotel Hilton! 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero…  

Que ayer durante la visita del candidato de Nueva Alianza a la presidencia, Gabriel Quadri, fueron más los militantes 
del partido en Hidalgo y profesores acarreados para echar porras que habitantes de Tula, donde hizo su visita. Dicen 

que el candidato panalista no logró el poder de convocatoria que hubieran querido; sin embargo, dicen que sí se reunió 

con distinguidos aliancistas hidalguenses, como el diputado Mario Vera y la candidata Vianey Lozano, comparsas del 
Congreso. 

Que respecto polémico video de los “niños incómodos” que circula por las redes sociales, los diputados hidalguenses 
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se atrevieron a dar su opinión; sin embargo, dicen que dista mucho de la realidad. Uno de ellos fue Onésimo Serrano, 

líder campesino, quien dijo que viola las leyes electorales, siendo que el propio IFE dio su aval para que pudiera pasar 

sin problemas. Pero el que más “ternura” causó fue el diputado perredista Ramón Flores, quien de plano dijo que no 
sabe de la existencia del famoso video. 

Que el aumento al precio de la tortilla en Huejutla está pegando entre los pobladores y entre los propios comerciantes, 

pues ahora resulta que los tablajeros de la zona ya anunciaron que también subirán el precio de la carne, pues como a 

los industriales de la masa no les dijeron nada, creen que a ellos tampoco. Lo malo es que la visita a Huejutla de la 
delegada de Profeco, Sonia Leslie del Villa valió para dos cosas, pues dicen que anda más ocupada en las campañas 

que haciendo su trabajo. 

Que a quien le fue mal ayer en su día de campaña fue al candidato a diputado federal por el Movimiento Progresista, 

Pascual Charrez, quien por unos minutos fue retenido en una comunidad que visitó debido a que uno de sus más 
cercanos colaboradores y que fue regidor por el PT había tenido un lío de faldas precisamente en esa comunidad, por lo 

que le solicitaron al candidato 300 mil pesos como indemnización por el daño causado a una de las mujeres del lugar. 
(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

 “Es un desafío a los partidos políticos, pero sobre todo al pueblo de México, pues piensan quienes están detrás de este 

spot que nuestro pueblo no es inteligente, pues sabemos cuándo están utilizando con sus fines oscuros” 

Onésimo Serrano 

Diputado local, sobre el video de los niños incómodos que se promociona en redes sociales  

“Si esta refinería, si un día se construye, que se haga bajo cuenta y riesgo de inversionistas privados, no a cuenta y 

riesgo del erario público, no a cuenta y riesgo de todos nosotros. Aquí se debería estar construyendo la refinería” 

Gabriel Quadri 
Candidato presidencial por Nueva Alianza, ayer durante su visita al municipio de Tula  

“Estoy solicitando el debate, quiero subirme ya a la disposición de que todos los candidatos podamos presentar nuestras 
propuestas y después el ciudadano y que ellos tengan un punto de análisis” (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… 

que mañana en el hotel spa de Otongo se reunirá la estructura priísta de Huejutla a fin de construir los comités de 
gestoría social, mismos que se encargarán de recibir las solicitudes que durante la campaña política reciba el candidato a 
diputado federal Darío Badillo; ojalá que no quede nada más en buenas intenciones, sino que se resuelvan las peticiones, 

lo que debe ser una tarea del tutor distrital Gerardo Salomón Bulos. 

que hablando de aquella zona de la entidad, la célebre exdiputada Chismosa, Yareli Melo Rodríguez, oriunda de Calnali, 

ya hace extensivo el anuncio que en días próximos será designada por el gobernador Francisco Olvera como directora 
general de Zonas Marginadas, dependiente de la Secretaría de Desarrollo Social. Sus paisanos dicen que ojalá se le haga, 

para que ayude a la región y salde los innumerables pendientes que dejó colgados cuando fue legisladora por Molango. 

que con la legislación del líder sindical de los trabajadores del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), sección 

Hidalgo, José Alfredo Jiménez (conste que no se trata de extinto cantautor) como suplente del panista Luis Baños, 

candidato a diputado federal por Pachuca, cualquiera supondría que se debe a la influencia de la delegada Marisol 
Vargas; sin embargo, no es así, dicen los que saben que se debe a que el panismo busca darle más peso al dirigente 

sindical que sustituyó Graciela Oliva Saucedo y cooptar aún más a la panista, quien ha perdido poder desde la llegada de 
Xóchitl Gálvez. 

que la presidenta municipal de Huasca, Blanca Juárez Mora, pierde por momentos el timón de barco, ya son más 
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frecuentes los comentarios de la población que advierten su falta de mando, tanto que un grupito de poder del pueblo se 

pasa su autoridad por el “arco del triunfo”, situación que afecta los intereses de la población, pues estos hic ieron de las 

suyas al espantar inversiones turísticas.  

que el candidato presidencial de Nueva Alianza, Gabriel Quadri, aprovechó su visita a la entidad para dar su punto de 
vista respecto a la refinación de petróleo y se plantó a un costado de la barda que un día podría llegar a ser la segunda 

refinería del estado, en Atitalaquia. Lo que muchos se preguntan es si Quadri buscaba el voto de los habitantes de la 

zona o simplemente polemizar en un hecho que ha traído no sólo dolores de cabeza a la entidad, sino esperanzas a los 
habitantes. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Refinería Bicentenario y aeropuerto Tizayuca ¿elefantes blancos? (redacción, primera 
plana) 
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